

私見創見 Thursday

今年の2月14日は火曜日だった。「学校でチョコを渡すの？」。バレンタインデーの前に、中学生の授業で聞いてみた。数名の女子はうなずき「持参するんです」と教えてくれた。

「学校では持ち物検査があるので、今週の日曜日に公園に

集まります」と。女子10人が男子10人を選び、公園に呼び出すらしい。来月のホワイトデーのお返しに面倒にならないよう、「男子はクッキーを持参するんです」と教えてくれた。

優越感と劣等感

学ばせたい他者との距離感

の女子が「はっきりと男らしくいます」と。別の子は「私には、もしももらった手紙に、君が付き合おうとしたら君ならうのはどんなタイプが良いとどうするって質問が…。はっと思うか、次から選んで書いてあげて…。ひきょうだと思嫌！」と。女子は互いにな

畑山 篤

志学塾塾長



はたやま・あつし
1960年、八戸市生まれ。明治学院大卒。志学塾を運営しながら、全国各地で講演。「勉強部活」を提唱、放課後学習支援などに関与する。全国学習塾協会理事。

中、相手に優しい子に育っていると思う。しかし、塾の学習相談では、親が「やりたいことをやらせたい」と言い、子は「やりたいことが決まらない」と言うケースが増えた。そして、受験を前に親は「意欲がない」と心配したり、子は「危機感ってどうしたら感じられるんですか？」と切羽詰まってきたり、など真顔で相談したりする。

子は幼い頃より、やらない言いや悪ふざけの口実を親にぶつけながら経験を積み重ねてきた。最近はおかしい、かわいそうと思う気持ちからか、親子でぶつかり合うのが面倒だという気持ちからか、子の口実を見破ってあげる親の覚悟が省かれているように感じ

人は優越感により失敗し、劣等感に悩みながら心が育つ。無関心では他人との比較はできない。若者は思いがけずいけないことを口にしたがり、友達との「大事なところ」を攻めたりし、後味の悪さを感じながら他者との距離感を学ぶものだ。無関心な日々を送る中では、心に染み渡るラブレターに出会えないかもしれない。

【ワシントン共同】地球から39光年離れた恒星の周りに、地球に似た惑星が7個あるのを発見したと、ベルギーのリージュ大や米航空宇宙局(NASA)の国際チームが22日付の英科学誌ネイチャーに発表した。

水や大気ある可能性

大きさや重さ、温度が地球に近く、水や大気が存在する可能性が、地球型惑星の可能性がある。同様な惑星は太陽系外で多く見つかったが、一つの恒星系で7個も見つかるのは珍しい。専門家は「銀河系は予想以上に地球型惑星が豊富にある」と指摘している。

チームは南米チリにある欧州南天天文台の望遠鏡などを使い、みずがめ座の方向にあって直径が太陽の10分の1ほどの赤色矮星「TRAPPIST-1」を観測

手を天体が通り過ぎる際に起きるわずかな明るさの変化から、少なくとも7個の惑星が回っていると結論付けた。

赤色矮星は恒星の中でも特に小さく温度が低い。見

つかった惑星との距離は、太陽と地球の距離の100分の1〜16分の1とかなり短い。表面温度が太陽の半分以下のため、どの惑星も水が液体で存在できる程度に温暖とみられる。特に

内側から4〜6番目の惑星には、海や大気圏が存在する可能性がある。

最も外側のものを除いた惑星6個は詳しい公転周期が判明。1日半〜12日余りで恒星を1周していた。

で、松尾和彦町長は「真夏の豪州から真冬の三戸へようこそ。1万人の町民を代表し、心から歓迎する」とあいさつ。マリー市長は「三戸町とはこれまで深い友好関係を続けてきた。ここでサインできることをうれしく思う」と述べた。

2人は協定書を交換し、固い握手を交わした。

一行は23日、小中一貫三戸学園(三戸小中)や同町の特別養護老人ホーム鶴亀荘、道の駅さんのへなどを視察する。

の周辺住民が米軍機の騒音被訴えた訴訟で、原告の住民側は米国を相手取った損害賠償請求を退けた一審・那覇地裁沖縄判決を不服として控訴した。

【将棋電王戦 今年で終了】本将棋連盟とダウンゴは22日、其士とコンピューターソフトが電王戦が今年のを最後に終

7個惑星に似た

39光年先で発見



タムワース市長ら三戸入り 未都市協定を更新



姉妹都市協定を更新し握手を交わす松尾和彦町長(右)とコール・マリー市長

22日、三戸町内

来町したのは、マリー市長と妻のキャロルさん、市政の実務を担う市ゼネラルマネジャーのポール・ベネットさんと妻のゲイルさん。

タムワース市はソドニーから北へ約500キロ離れた人口5万4千人の都市で、農業や観光産業が盛ん。三戸ロータリークラブが19

の周辺住民が米軍機の騒音被訴えた訴訟で、原告の住民側は米国を相手取った損害賠償請求を退けた一審・那覇地裁沖縄判決を不服として控訴した。

【将棋電王戦 今年で終了】本将棋連盟とダウンゴは22日、其士とコンピューターソフトが電王戦が今年のを最後に終